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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ ５ 福田 勝夫 一括質問一括答弁 ４

２ ３ 平石 勝司 一問一答 ８

３ １５ 勝田 達也 一括質問一括答弁 １２

４ １４ 矢口 勝雄 一括質問一括答弁 １４

５ １３ 奥谷 崇 一括質問一括答弁 １６

６ ６ 古沢 喜幸 一問一答 １８

７ １８ 下村 壽郎 一問一答 ２２

８ ９ 吉田 直起 一括質問一括答弁 ２４

９ １ 根本 法子 一括質問一括答弁 ２６

１０ １１ 田中 義法 一括質問一括答弁 ３０

１１ ２４ 竹内 裕 一括質問一括答弁 ３２

１２ ２３ 寺内 充 一括質問一括答弁 ３４

１３ １２ 平岡 房子 一括質問一括答弁 ３６

１４ ２ 目黒 英一 一括質問一括答弁 ３８

１５ ８ 菅井 歩美 一括質問一括答弁 ４０

１６ ４ 吉田 千鶴子 一括質問一括答弁 ４２
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

５ 福田 勝夫

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ＪＲ神立駅の東口・西口のエスカレーター設置につ

いて

(1) ＪＲ神立駅は橋上駅になっており、現在、改札に

行くにはエスカレーターがなく階段を上るしかあり

ません。

エスカレーターを設置することにより、朝夕の通

勤通学の人々で混雑する駅の人の流れを円滑に移動

することができます。また、歩行困難者や子ども・高

齢者の方に安心して利用しやすい駅にすることがで

きます。地域に優しい駅にするためには、設置は必要

です。

２ 学校給食費の完全無償化

(1) 茨城県内では、学校給食費の完全無償化を神栖

市・潮来市・北茨城市・城里町・大子町・河内町が

行っており、今年４月から日立市・境町・水戸市 (中

学校のみ)の９自治体が実施しております。土浦で

は、財政調整基金４億５千万円で実施することがで

きると考えられます。家庭の家計負担を減らすこと

により、安心して生み・子育てをする社会にしてい

くことが大事です。

(2) 地産地消を取り組むことで、安全そして新鮮な食

材の要求に応えることができます。

（次項に続く)

市 長

教 育 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 霞ケ浦医療センター統廃合計画の撤廃

(1) ３年前の厚生労働省の統廃合計画は、依然として残

されています。霞ケ浦医療センターは、近隣市町村の

中核病院として重要な役割を担っています。

(2) 市民の命の絆の病院として、救急患者の受け入れ・

周産期医療など、地域に担う役割が大きい病院をなく

すわけにはいきません。

４ 農業用用水路の側溝内の汚泥・雑草・異臭の改善につ

いて

(1) 農業用用水路の管理者は誰なのか明確にすること

を求めます。

(2) 街中にある用水路ですが、以前は農業用用水路とし

て使用していましたが、現在はその役割を果たしてい

ないため、水路の流れがほとんどありません。結果、

アオコの発生・蚊の大量発生・異臭の問題が発生して

います。汚泥の撤去・雑草の除去・異常臭気の改善を

求めます。

市 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 平石 勝司

（答弁方式：一問一答方式）

１ 地域防災サポーターについて

昨年、土浦市では、県内で初となる地域防災サポータ

ー制度を発足しました。今後、女性や若者など多くの

方に登録していただき、組織の充実強化を図ること

は重要だと考えますが、目標人数や周知など、今後ど

のように計画しているのでしょうか。

２ 上大津地区統合小学校について

(1) 配置ゾーニングについて

上大津地区統合小学校整備基本計画の中に、配置計

画の方針として配置ゾーニング例が記載されていま

す。今後、プロポーザル方式で基本設計と進んでいく

中で、校舎や体育館など配置の自由度が制限されてし

まうように考えます。設計者へ計画コンセプトを示

し、学校周辺の道路や交通状況を考慮し、安全な通学

路など児童たちに危険が生じないようにするための

配置も設計を進めていくうえで重要と考えます。お考

えをお聞かせください。

(2) 児童の通学路の安全対策について

上大津東小学校周辺は、歩道もない狭い道路を多く

の児童たちが歩いて登校しています。そこをスクール

バスが通るのは大変危険です。児童の安全を確保する

ために歩車分離は重要と考えますが、お考えをお聞か

せください。

(3) 校舎について

基本計画の中に、校舎を東西軸に配置し、教室を南

向きに配置できることがメリットであり、教室が東向

きとなることはデメリットであると結論づけられて

いるように感じます。文科省では、教室は必ず南向き

とする、といった固定概念で校舎を計画しないとして

いますが、お考えをお聞かせください。

（次項に続く)

市 長

及 び

担当部長

教 育 長

教 育 長

教 育 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

(4) 体育館について

同規模の児童数の体育館と比較して狭小であり、学

校の体育館というだけではなく、災害時の地域の防災

拠点、避難所としての観点からも長寿命化ありきでは

なく、体育館の新築を検討すべきであると考えます

が、お考えをお聞かせください。

教 育 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１５ 勝田 達也

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 犬や猫などの小動物と暮らすことにより市民生活の

ＱＯＬを高めて市民満足度を向上させるための施策に

ついて。

市では犬や猫などの小動物は市民の生活に「やすら

ぎ」と「うるおい」を与えてくれるだけではなく、大切

なパートナーとしています。そこで以下の内容をお伺

いします。

(1) 飼育の現状(登録数など)と、飼育への様々な助成制

度、飼育マナー啓発。

(2) 動物愛護法による引取りと、遺失物法による拾得者

からの届出についての現状。

(3) 小動物と暮らす環境を良好にすることで市民満足

度の向上に資すると考えますが、土浦市民満足度調査

に小動物の飼育についての項目を加えること。

(4) 令和５年第１回土浦市議会定例会で可決されたド

ックラン設置請願への今後の対応。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４ 矢口 勝雄

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ チャットＧＰＴへの対応について

対話型ＡＩであるチャットＧＰＴは、昨年１１月末に

登場して以来急速に普及しています。地方自治体でも既

に導入を決めた所もあります。これは効率的な住民サー

ビスや経費削減を期待してのことだと思います。

一方でリスクも懸念されるところです。

避けては通れないと考えられるこのチャットＧＰＴ

の導入に関して、本市の今後の対応を伺います。

(1) チャットＧＰＴに対する認識を伺う。

(2) 導入の是非を検討するにあたり、試験運用を行うな

どの情報収集が必要だと考えるが、今後の進め方を伺

う。

(3) 仮に導入するとなると、どのような分野での活用が

考えられるか。

２ 先に行われた土浦市議会議員選挙における投票状況

と今後の投票率向上への取組について

４月２３日に実施された今回の選挙では、４年前の選

挙から３．２３ポイント下がった４０．２０％の投票率

で、新治村と合併した２００６年以降最低の数字でし

た。投票率の低下を食い止めるためには、更なる取組が

必要だと考えます。見識を伺います。

(1) 成年年齢が１８歳に引き下げられて初めての市議

会議員選挙でした。年代別の投票率を伺う。

(2) 投票率向上、特に若年層への取組を伺う。

(3) 投票率向上には主権者教育が重要だと考えるが見

識を伺う。

担当部長

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１３ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 国際交流について

(1) 本市の姉妹都市であるアメリカ・パロアルト市、友

好都市であるドイツ・フリードリッヒスハーフェン

市との交流は、コロナ発生前と現在でどのように進

んでいるか。

(2) ２市との国際交流を通じて、本市にもたらされた

メリットとしては、どのような点が挙げられるか。

(3) この２市との国際交流を進めるにあたって、現在、

課題となっている点はあるのか。

(4) 本年４月に台湾・台南市と友好交流協定を結んだ

が、何がきっかけとなり、どのような経緯で締結まで

至ったのか。また、どのような成果を期待しているの

か。

２ 荒川沖駅西口の整備について

(1) 荒川沖駅西口を利用される方から、朝夕の時間帯

の車両の混雑について相談があった。安全に駅前ロー

タリーを利用することができるように、送迎レーンの

新設や走行区分表示などの整備が必要だと感じるが、

同駅東口の状況とあわせて市の見解を伺う。

３ 小学校の通学路について

(1) 市内において教育委員会が危険と認知している通

学路はあるのか。あるとすれば何か所あるのか伺う。

(2) 現在の通学路を変更する際の具体的な手続きにつ

いて伺う。

市 長

及 び

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６ 古沢 喜幸

（答弁方式：一問一答方式）

１ 負の遺産が２６０億円の幻のリゾート計画について

(1) １９８９年発表の「土浦市・霞ヶ浦湖畔リゾート開

発基本構想策定調査報告書」について

① 茨城県の強力な応援が市を動かしたのではない

か。

② １９８２年以前の調査に基づいての報告内容で

あると考えるがどうか。

③ デベロッパー (開発会社)は「(株)西洋環境開

発」と考えるがどうか。

(2) 高架道について(旧市街地を通るのは全国で初)

① 幹線道路で国や県の事業なのに、なぜ土浦市の

負担が４２％なのか。 (０円が工事費と利息で１

００億円に)

② リゾート計画推進の目的で建設されたのでは

ないか。

(3) 土浦駅東立体駐車場について (４１．６億円)

① 高架道オープンと同時に５００台駐車の駅東

市営駐車場を開設した。わずか６年後立体化した

のはなぜか。

② 現在の回転率はいくらか。

③ リゾート計画推進の目的で建設されたのではな

いか。

(4) 常名運動公園計画について(利息を含めて８０億

円)

① リゾート計画を進めるために計画されたのは

明らかと考えるがどうか。

② 今やるべきは都市計画決定を外すことと考える

がどうか。

（次項に続く)

副 市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ コミュニティバスについて

(1) 右籾コースが生まれて約半年が経過、改善点はある

のか。

(2) １時間に１本の運行にするためどのような在り方

が考えられるのか。

(3) 花室川以南の全地域を網羅するための方策をどの

ように考えるか。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１８ 下村 壽郎

（答弁方式：一問一答方式）

１ 子ども子育て支援について

(1) 本市の子ども子育て支援について、市長のお考え

をお伺いします。

(2) 「こどもランド」を利用する際の市営駐車場利用料

金の無償化についてお伺いいたします。

(3) 屋内型の児童遊戯施設の計画についてお伺いしま

す。

(4) 幼稚園バス等の安全装置についてお伺いします。

２ 荒川沖木田余線について

(1) 工事の進捗についてお伺いします。

(2) 工事中の朝 (通勤) 夕 (帰宅) ラッシュ時の渋滞

緩和対策についてお伺いします。

市 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

９ 吉田 直起

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 部活動の地域移行について

(1) 本市における、部活動の現状。

(2) 今後の部活動地域移行に向けて本市の取組。

(3) 部活動の地域移行に関する周知・広報。

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 根本 法子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 全ての自転車利用者のヘルメット着用努力義務化へ

の取組について

(1) ４月に改正道路交通法が施行され、全ての自転車利

用者にヘルメット着用が努力義務化されました。

自転車乗用中死者の損傷部位の７割は頭部であり

致命傷です。

ヘルメットを着用していない場合の致死率は、着用

している場合と比較すると２、３倍も高いとのデータ

があります。自転車事故における悲惨な死亡を減らす

ことが重要です。

まずは本市における自転車事故の状況とヘルメッ

ト着用の現状を伺います。

(2) ヘルメット着用の鍵は、着用の習慣化だと考えま

す。習慣化のためには、啓発活動が必要です。また、

本市としての着用者への割引や優待のインセンティ

ブも考えられます。本市としてヘルメット着用の習慣

化に向けてどのような施策をお考えでしょうか。

(3) 自転車通学の中高生のヘルメット着用率は、教育・

警察関係者の努力が実り充足しているようです。しか

しながら市内を見渡すと高齢者のヘルメット着用は

まだまだです。着用しない理由は各々あるかもしれま

せん。とは言えヘルメット未着用を自己責任として

突き放すことは、土浦市の「あたたかさあふれるまち

づくり」にそぐわないと思われます。そこでヘルメッ

ト着用を推進するために、自転車事故による負傷割合

が高い７歳以上１８歳以下の児童生徒および自転車

事故による死亡割合が高い６５歳以上の高齢者を対

象に、ヘルメット購入への助成制度を実施して頂きた

いと考えます。

(4) どんなに備えても事故は起こり得るものです。そこ

で、ヘルメット着用推進と同時に自転車保険の加入も

助成対象にすることは意義深いと考えますが如何で

しょうか。

（次項に続く)

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 視覚障がい者の情報取得サポートについて

(1) 視覚障がいの皆さまは、必ずしも点字が読めるわけ

ではなく、多くの方は音声や拡大文字により情報を得

ておられます。土浦市からの公的な通知やお知らせに

音声コードを採用して頂きたいと考えますがいかが

でしょうか。

(2) 昨年すべての障がい者が障害の有無により、分け隔

てられることがない社会を目指し「障害者情報アクセ

シビリティ・コミュニケーション施策推進法」が施行

されました。土浦市としても、本市の情報提供の各般

に音声コードと「切り欠き」を活用すべきだと考えま

すがいかがでしょうか。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１１ 田中 義法

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市の文化の伝承について

(1) 今年の４月に土浦市文化協会５０周年記念事業

「桜の記憶」が行われた。その事業成果と今後もこの

ような事業を考えているのかについて、考えを伺う。

(2) 本市では、多くの文化団体が様々な文化の伝承を未

来に伝えるために活躍している。これら文化団体の組

織と活動についてと、どのような支援を行っているの

か伺う。

２ 土浦の郷土芸能について

(1) 本市は歴史のある街であることから、様々な郷土芸

能が伝えられている。祭りや郷土芸能についてどのよ

うなものがあるのか。これら地域の魅力ともいえる郷

土芸能を通じて、人を呼び込み活気ある土浦を目指す

べきと考える。そのための取組や考え方を伺う。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２４ 竹内 裕

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 市議会議員選挙の検討課題について

(1) 投票率向上対策

(2) 公営掲示板の数及び場所

(3) 選挙公報の配布方法

(4) 告示日とかすみがうらマラソンの関係

(5) 投票所の場所及び他市の事例

(6) 期日前投票所の増設

(7) 投票時間の法定実施

２ 継続している児童発達支援センターの開設について

(1) 平成３０年３月議会の部長答弁以降の状況につい

て

(2) 今後の計画について

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２３ 寺内 充

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 市民と約束した公約の進捗状況について 市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１２ 平岡 房子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 教職員の多忙化について

(1) どのように考えているか。

(2) どのような対策をとるのか。

(3) 子どもと向き合う時間の確保はどうするのか。

(4) 教師の精神疾患が増加しているが、その対応はど

うなっているのか。

２ 新型コロナウイルス感染症が５類へ移行になった

が、終息したわけではない。ウィズコロナの状況下での

対応について

(1) 高齢者への対応はどうなるでしょうか。

(2) 県との連携は、どのように進めるのか。

(3) 医療機関との連携は、どのように進めるのか。

３ サイクリングロードの安全対策について

(1) サイクリング及び自転車走行に関しての安全対策

は、現状でどうなっているか。

(2) どのような問題が起きているのか。

(3) 市役所・警察署、市民と連携した今後の取組をどう

行っていくのか。

教 育 長

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 目黒 英一

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 帯状疱疹ワクチンの助成について

(1) 土浦市における、帯状疱疹発症の実態把握について

伺います。

(2) 帯状疱疹ワクチンの効果についてどのように考え

ているのか伺います。

(3) 帯状疱疹ワクチン接種に関する動向把握について

伺います。

(4) 帯状疱疹ワクチンに関する情報発信と啓発、ワクチ

ン接種推奨に向けた取組について伺います。

(5) 市民の健康を守るという観点から、国の動向、定期

接種化に先駆けて、土浦市独自で、２種類のワクチン

各々について接種費用の半額相当の公費助成制度を

導入するべきだと思いますが、ご所見をお伺い致しま

す。

２ 闇バイト被害の対策について

(1) 闇バイトについて土浦市の認識と被害状況につい

て伺います。

(2) 闇バイトの対策「実行犯を生まない」「被害にあわ

ない」ために、土浦市の取組を伺います。

(3) 青少年に向けた、闇バイト防止対策について伺いま

す。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 菅井 歩美

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 犬猫の避妊及び去勢手術について

(1) 土浦市の現状と課題

(2) 土浦市の補助金交付について

２ 現在の保育の現状について

(1) 待機児童０をどのように実現したか

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ｢ＣＯＣＯＬＯプラン～誰一人取り残されない学び

の保障に向けた不登校対策～｣を受けての不登校支援

の推進について

(1)「保護者の会」を設置し、スクールカウンセラーや

スクールソーシャルワーカーをコーディネーター役

として派遣し、不登校の子どもの保護者を支援するこ

とについて

(2) 「校内フリースクール」の現在の取組状況と今後の

取組について

(3) 不登校児童生徒の人数

(4) 不登校の児童生徒の自宅等へ学びの選択ができる

ようオンデマンドの配信について

２ 支え合い助け合う地域社会の構築について

(1)高齢者や障がいがある方等への住民同士の助け合

いにより「ゴミ出し」や「買い物」など、軽易な日常

の支援について

教 育 長

担当部長



43


